
Vous souvenez-vous de cet endroit ?  
 

 



C’est cette île étrange sur laquelle 

Jeanne et son frère se sont échoués.  

 

 

 



Jeanne y avait visité une drôle de ville… 

 

 



 

 

 

 

 

 

J’ai observé de drôles 

d’habitants : des mots.  

J’ai compris que les mots 

se classent en « tribus ».  



Les mots de chaque tribu ont un métier.  

 

 

 

 

 

 

 

Il y a d’abord la tribu des… 

 



 

Des NOMS. 

 

 

Leur métier est de mettre un nom, une étiquette à chaque chose.  

 



Les noms sont presque 

toujours accompagnés d’un 

mot, qui appartient à une 

autre tribu : 

 



Les déterminants.  
Ils accompagnent les noms et signalent 

à quel genre et à quel nombre ils 

s’accordent.  

 

 



Les noms et les articles se promènent 
ensemble, du matin jusqu’au soir.  

 

Leur occupation favorite est de trouver 
des habits ou des déguisements.  

 

Alors ils passent leur temps dans les 
magasins. 



 
 

 

  



Les magasins sont tenus par la tribu des 

adjectifs. 

 

 



Observons la scène : le nom féminin « maison » 

pousse la porte, précédé de « la » son article à 
clochette. 

 

 

            La   maison 
 

 



 

 

 

 

 

-          Bonjour je me trouve un peu simple, 

j’aimerais m’étoffer. 

 

-          Nous avons tout ce qu’il 

vous faut dans nos rayons !!! 
 



Le nom « maison » commence ses 

essayages.  La « maison » se tâte. Le 

choix est si vaste.  

maison « bleue », 

maison « haute »,  

 

maison « fortifiée », 

maison « fleurie » ? 



Après deux heures, la maison ressortit avec le qualificatif 
qui lui plaisait le mieux : « hanté ».  

Ravie de son achat, elle répétait à son valet article : 

-          «  », tu imagines, moi qui aime tant les 

fantômes, je ne serai plus jamais seule. « Maison » c’est 

banal. 

 «  Maison » et « hanté » tu te rends compte ? 

 

 

                               + 



 

 

 

 

 

 

 

 

-          Attends, l’interrompit l’adjectif, tu 

vas trop vite en besogne. Nous ne 

sommes pas encore accordés. 

-          Accordés ?  

Que veux-tu dire ? 

 



 

 

 

L’adjectif emmène alors le 
nom à la mairie.  

Là, ils se marient.  
 



 



 

 

 

La + maison + hantée 



L’adjectif s’accorde en genre et en 
nombre avec le nom auquel il se 
rapporte.  

 

 



A toi de « marier », d’accorder les 

groupes nominaux suivants : 

 

- Une maison + gris   - une femme + sportif  

- Des enfants + sage   - des filles + attentif 

- Une robe + noir    - des pommes + rouge 

- Des fleurs + bleu    - des jardins + fleuri 

 

 


